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8 月 10 日，北京市教育委员会发布关于做
好校园自动体外除颤仪(AED)配置工作的通
知。通知指出，为落实《关于加强本市院前医疗
急救体系建设的实施方案》，推进公共场所自动
体外除颤仪(AED)等急救设施设备配置，助力健
康北京建设，现对各级各类学校配置自动体外
除颤仪(AED)工作提出具体要求。每个学校至
少配置一台AED，在明显位置张贴AED位置导
向图，同时要组织一定数量的相关人员进行仪
器使用的培训。通知要求，AED的购置安装需
2021年底完成。 （来源：健康时报）

@南卡格桑：能不能给小城市也配上？
@青鲤行渊：嗯，首先得保证有人会用，不

然AED就是摆设，采购的钱都浪费了。不如要
求教师必须学会CPR和AED的使用，每年定期
考核。

@急救医生贾大成：利人利己，利国利民。
希望更多的公共场所安装AED，希望更多的朋
友学会急救，学会AED的使用。

@儿科陈医生：遇到病人心跳骤停，应立即
进行体外除颤和心肺复苏。心肺复苏是抢救心
脏骤停的最有效方法，黄金四分钟，抢救越早，
成功率越高。

@猴大人在吗：建议在对群众开放的社区
体育馆多建点。

@Ki咪姐姐：老龄化社会，各个社区物业也
应该配备一个。

@朱淡淡：普及之路漫长，连医学院校都没
这个意识。

作为一种便携式医疗设备，AED用于抢救
心脏骤停患者，能够显著提高生存率。虽然普
遍认为它简单易用，但目前普通民众会用的恐
怕真不那么多。北京市教委这次的通知，尚只
是硬件上的要求，而科学有效地提升校园急救
技能更要跟上。不过，作为提升社会急救水平
的一个契机和切口，“从娃娃抓起”，率先在师生
中普及，可以助力社会整体急救意识与能力的
提升。

8月11日，河北保定市公安局高新区公安
分局发布警情通报：2021 年 8 月 9 日凌晨 2 时
许，保定市高新区警方接报一起殴打他人的
警情，辖区派出所民警立即出警调查处置。
经查，冯某（男）与韩某某（女）系夫妻关系，
2021 年 8 月 8 日 23 时许，因家庭矛盾，冯某对
韩某某实施殴打并使用理发器剃掉其头发，
致韩某某受伤，随后又拍摄照片、视频发布到
网上。目前，高新区警方已对冯某依法行政
拘留，案件正在进一步办理中。

（来源：澎湃新闻）

@大地湾浪人：这是家暴加上网暴啊！
@kyosunnye；都 2021 年了，还在用封

建社会的做法，能过就过，过不了就离
嘛。

@默默大夜猫：还只是行拘……希望
早点刑拘！这是虐待，也是故意伤害！

@嵖岈天下秀11：作为一名女性，体会到
深深的悲哀。千百年来，女子一直在家庭中被
奴役、支配；走进了新时代，女性依然是婚姻中
的弱者。身边也有这样的案例，丈夫仅是怀疑
妻子与别人关系亲密，就扒光女人的衣服，倒
把女人的脚，从几层楼上的窗口往下续，女人
挣扎、哀嚎……最终，也只是离婚，丈夫毫发无
损。所以，走入婚姻的女人，第一步就是想能
否独立，有无能力保全自己的身体和精神的自
由。

@文：打女人的男人最没出息。
@wsmilis：让道德的事归道德去管，犯了

罪交给法律去管。

婚姻生活中，怀疑另一半出轨，这本是一
件“家务事”。有不满、有愤怒，甚至有些略微
过激的表达，是可以理解的。但是，新闻中当
事人的手段，明显已走向极端，触碰到法律的
红线。都什么年代了，还拿出封建家族“家法
伺候”的那一套？谁给的动用私刑的权力？事
情已经不再是一件“家事”，之后便需要一个来
自法律的答案了。

记者连续走访多家宠物墓地发现，一块墓地
上万元，占地一般在四分之一到二分之一平方米
不等，折算下来一平方米足可以达到4万元，逼近
于北京部分地区房价，但经营方普遍不具备宠物
墓地的相关资质，营业范围仅包含殡葬用品销
售。动辄上万元的这些墓地不能保障使用年限，
甚至不火化直接埋。商家号称能提供宠物殡葬
一条龙服务，但实际经营范围却为“销售日用品、
服装”。 （来源：北京商报）

@王友梅罒v罒：智商税。
@idol丑图大赏：生而为人，我很惭愧。
@善良小魔女-YZ：宠物离开后可以送去“恩

宠堂”，每次看到他家送小猫小狗的视频我都会
哭，养宠的人见最怕它离开那天。

@小确幸zy912：买个花盆，把宠物骨灰埋进
去养花，不挺好？

@小月同学的大抱枕：关键问题就是北京没
有合法宠物墓地，买了也白买。都是租用地，有
跑路风险。还有就是如果国家出台规范用地的
政策，到时候难道再挖出来吗？没资质，不合法，
买了墓地心里也踏实不了。反正我家里现在还
放着兔子骨灰，没办法，实在没处埋。

@翟小虎-：我家猫今年不在了，火化后我选
择带它回家，20年的陪伴，我可不想把它一个人
放在外面！这些用地价高且不稳定因素太多，不
推荐。

@王汪汪的喵：宠物殡葬业在国内基本上是
空白。

@铛铛铛o-o：规范宠物市场才是应该讨论
的。

现在养宠物的人家多了，一些新的细分产业
门类正崛起。像宠物殡葬，显然有着庞大的消费
需求，已经不是小众的消费市场。商家有了赚钱
的门路，可惜规则不完善，乱象丛生，既侵犯消费
者的合法权益，也不利于行业的发展。宠物经济
不断发展壮大，应该重视起来：完善法律，制定规
则，对商家有明确的指导，也让消费者有明确的
预期，否则困扰重重。

可怕！针孔摄像头可让百人在线观看

谁在偷看你睡觉？
近期，中央网信办大力整治摄像头偷窥黑

产。曾有警方破获的案例显示，有不法分子将
针孔摄像头暗藏在酒店客房内，再通过分享
App邀请码，使他人获得观看权。针孔摄像头
安装者往往以每个150元到200元的价格，将
邀请码销售给下线代理，代理再层层加价进行
分销，最终一个邀请码可卖到5、6百元，而每
个摄像头可生成100个邀请码，供百人同时在
线观看。近日上海市浦东检察院以涉嫌非法
使用窃听、窃照专用器材罪，对3名犯罪嫌疑
人批准逮捕。据嫌犯付某供述，他在贵州、云
南、四川等多地的宾馆里安装了摄像头，然后
在网上售卖，成交后将二维码发给“顾客”扫码
观看，获利1万余元。（来源：央视 澎湃新闻）

@少女食羊-：我
真的不懂这到底有什
么好看的。

@Situmety：问题
是出了这种事情，酒店
方居然可以无辜？不
管是谁放的，酒店应该
检查确保安全吧。出
了问题酒店负全责并
且立即停业整改，这样
才不用我们住客提心
吊胆的自己去检查。

@今年依旧没有
想好要取什么沙雕名：

所以卖摄像头的和买
摄像头的，能不能严
查？实名制买总可以
吧？

@你知道吗vgfg：
买针孔摄像头实名制，
芯片内置编码，一码对
应一张身份证，在酒店
发现偷拍的摄像头，直
接编码查人然后带走。

@正版暮凉殇：这
种摄像头太方便买到
了，应该控制买卖，不
然防不胜防好吧。

住酒店竟不知不觉间做了一场直播，简直不
敢想象！通过针孔摄像头，偷拍别人的隐私，还
让几百人在线观看，既令人感到恶心，也是对法
律的践踏。这条黑产链必须除之而后快。首先
法律必须露出锋利的牙齿，如此才能震慑不法分
子；其次监管整治必须持之以恒，形成长效的监
督力量。当然，普通民众也要加强自我保护，遭
遇类似事件一定要勇敢维权，不能给不法分子以
生存空间。

北京市教委发布通知
要求各学校普及AED

殴打妻子并剃头发上网
河北一男子被行政拘留

宠物墓地直逼房价
宠物殡葬乱象丛生

（（视觉中国视觉中国））


